
ATA/RESUMO DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO INTERGESTORES     1 

BIPARTITE REGIONAL  DE 2019 –  27/03/2019. 2 

Local: COMCAM , das 13:30 as 17:00 horas. 3 

Relação dos participantes e pauta da reunião em anexo 4 

 5 

Eurivelton Diretor da 11ª Regional de Saúde, da as boas vindas a todos, inicia a 1º reunião 6 
extraordinária da CIB 11ª Regional de Saúde em seguida passa a palavra para Orlando Secretário 7 
de Saúde de Quarto Centenário e Presidente do CREMS se desculpa pela ausência dos últimos 8 
dias e justifica que estava em tratamento da própria saúde, na seqüência Eurivelton, recebe as 9 
inclusões de pauta, Maria Sezineide e Campo Mourão solicitam inclusão para apresentação e 10 
aprovação de projeto de emenda parlamentar para aquisição de equipamentos para hospital santa 11 
casa de campo mourão,  12 

Eurivelton esclarece que a cib delibera consensos, e na ausência desse abre-se a palavra para 13 

esclarecimentos, aqueles que tem direito a voz e voto na CIB são secretários de saúde e chefias 14 

da 11ª Regional de Saúde, na seqüência, leitura das deliberações, Deliberação nº 1 de 15 

08/02/2019 – aprova o remanejamento de 12 parcelas no valor R$ 140.000,00 da competência 16 

03/2019 até a competência de 03/2020, do teto MAC do Estado do Paraná para o teto MAC do 17 

município de Terra Boa a serem repassados para o Hospital Municipal São Judas Tadeu para 18 

implementação da Rede Mãe Paranaense e Rede de Urgência e Emergência, Roberto coordenador 19 

da CIB informa que devido o não encaminhamento em tempo hábil da ata da ultima CIB de 2019 20 

não será possível apreciá-las, na seqüência, Solicitação de Farol para mudança de referências 21 

(PDR) – Grace Scraca, Mercedes Secretária de Saúde de Farol, informa que solicita transferência 22 

de referencia de média complexidade de Goioere para Campo Mourão, realizou a leitura de uma 23 

justificativa, a qual não foi entregue a mesa da CIB, após a leitura solicitou apreciação da 24 

plenária, antes da avaliação a Sra Ângela Prefeita de Farol solicitou a palavra, ela esclarece, que 25 

tem sofrido bastante pressão  e desde de agosto toda ocorrência é encaminhado para Goioere para 26 

triagem enquanto que internamentos de maior complexidade iam para campo mourão, hoje temos 27 

um serviço no posto 24h e os pacientes primeiro se dirigem a este e na seqüência vai para 28 

Goioere e lá tria-se novamente, e então vai ara Campo Mourão, os casos de gestante são os 29 

mesmo, temos boa parte das gestantes sendo acompanhadas em Campo Mourão sendo assim 30 

solicito a compreensão dos secretários quando da avaliação da troca de referencia, hoje temos no 31 

serviço posto 24h o horário de almoço sem medico mas já estamos com proposta de contratar e 32 

cobrir este horário, esclarece ainda que nos casos que necessitam de exames coletamos em Farol 33 



e raio x transportamos para Campo Mourão, informa que se hoje triamos nosso pacientes em 34 

Farol não precisamos encaminhar nossos pacientes para Goioere pois podem vir direto para 35 

Campo Mourão, Orlando Secretário de Saúde de Quarto Centenário informa que compreende as 36 

falas da Sra Secretária e Prefeita de Farol, e que estaria fazendo a mesma coisa lutando pelos 37 

diretos de seus munícipes naquilo que entende como melhor, porem este assunto não foi 38 

encaminhado para o CRESEMS e está matéria precisa ser encaminhada para o CRESEMS para 39 

que lá seja apreciada  e então trazida para CIB, Orlando propõem levar está discussão de volta  40 

para o CRESEMS e na seqüência trazida novamente para CIB, Orlando esclarece que assim é 41 

possível avaliar o impacto da alteração desse fluxo, questionou ainda se Campo Mourão já fez 42 

avaliação de impacto dessa mudança, pois em respeito aos demais municípios que se reuniram 43 

diversas vezes para construir a configuração das micros regiões, este estudo de impacto deve ser 44 

feito para não prejudicar toda a rede, Orlando questiona ainda sobre a regulação da unidade 24h 45 

de Farol, pois é necessário a unidade estar habilitada para regulação de pacientes e assim seguir 46 

protocolos para que se atenda as peculiaridades da rede, reforça ainda que o município de Farol 47 

não está errado em fazer a solicitação é seu direto, porem reforça a necessidade da matéria ser 48 

avaliada no CRESEMS,  Roberta Secretária de Saúde de Moreira Sales, relembra que temos um 49 

contrato vigente assinado por todos gestores da micro, Orlando Secretário Quarto Centenário  50 

confirma exatamente, e com base nesse contrato precisamos seguir os passo para não ferir-lo, 51 

Ângela Prefeita de Farol, enfatiza que há 4 meses atrás não tínhamos tiragem no 24h, sendo 52 

naquela época Goioere a opção que tínhamos, e tivemos que ir pra lá mesmo sem querer, agora 53 

vivemos uma realidade diferente, ela questiona porque assinamos o contrato?, e afirma, eu assinei 54 

por não sabia se o 24h iria dar certo ou não, o 24h estava em experiência ainda , mas iremos fazer 55 

o que precisar para deixar o 24h certinho, Ângela informa ainda que a regional pediu para que 56 

nos arrumássemos a regulação  e estamos mexendo com a contratação de médicos para não ter 57 

horários vagos, afirma que agora já passamos a experiência e está dando certo, tivemos um caso 58 

recentemente em que o paciente foi para Goioere somente para regular a vaga para Campo 59 

Mourão, Ângela informa ainda que pelo POA, Goioere nunca fizeram cirurgias como vesícula 60 

hérnia, e foram informados pelo hospitala que era necessário aumentar o valor de repasse para 61 

então oferecer o serviço, Sara Secretária de Saúde de Mambore, relata que sente preocupação 62 

com a demanda de Campo Mourão, ela relata que apesar de estar em outra micro que hoje 63 

funciona bem, mas chegou nessa situação mediante muita intervenção dos gestores da micro, 64 

Sara relata que apesar de entender a situação de Farol, ela se preocupação se daqui a pouco os 65 



outros municípios também quiserem vir pra deixar suas referencias e vir todos para Campo 66 

Mourão, Orlando Secretário de Saúde de Quarto Centenário informa que é preciso ouvir Campo 67 

Mourão, dessa forma não é possível deliberarmos sobre este assunto hoje, esta pauta já fica 68 

prevista para próxima reunião de CRESEMS, e que Campo Mourão já traga o impacto caso 69 

outros municípios também queiram trocar sua referencia, e que a Mercedes já traga algo previsto 70 

para regulação para que o 24h de Farol faça parte da regulação da Rede. Eurivelton o estado está 71 

aberto sobre os planos de regionalização, sabemos da capacidade instalada dos municípios, a 72 

orientação da do gabinete do secretário de estado, foi o que for decidido em CIB o estado 73 

respeitará, porem é preciso que se vença a etapa do CRSEMS  para posterior decisão em CIB, 74 

Eurivelton, dando seqüência, Solicitação do instituto Mafra para referencia em Ressonância, 75 

Tomografia e Mamografia – Cristina Enfermeira da Scraca, Informa sobre o instituto MAFRA, 76 

ele fez uma proposta de oferta de exames de ressonância magnética entre outros, sendo assim, a 77 

titulo de informação, o gestor decide agora se deseja ou não fazer a pactuacão com eles, 78 

lembrando que temos pactuacão com Cascavel para prestação destes serviços e estes são 79 

agendados pelo sistema MV, havendo interesse favor procurar o setor SCRACA 11ªRS, 80 

Campanha de Cirurgias eletivas Cristina lembra que em 2018 tivemos campanha de cirurgias 81 

eletivas, naquela época no valor de 13 milhões, porem fizemos mais, no período de agosto/2018 a 82 

dezembro/2018 foram mais de 17 milhões ao total, nossa região foi uma das que mais produziu, 83 

no panorama geral do Estado, em 219 as cirurgia por AIH e por 425 por APAC, comparando com 84 

outras regiões do Estado estamos muito bem, Cristiane continua informando que a Portaria 85 

195/2019 que amplia o acesso aos procedimentos cirúrgicos eletivos no SUS, para este ano 86 

provavelmente os mesmos critério de 2018, agora precisamos discutir a forma como iremos fazer 87 

a organização da oferta, o período de aplicação da campanha é de janeiro a Julho de 2019 88 

lembrando que já estamos no mês de Março, a Scraca já solicitou a serie especial de APAC , fica 89 

facultado ao gestores o complemento de valores para os procedimentos da campanha, na 11 90 

regional de Saúde  serão mais de 245 mil reais, recurso especifico para Campo Mourão no valor 91 

de 68 mil reais,  92 

Agora temos de ver como vamos fazer o atendimento, Cristina questiona “o município faz a 93 

triagem? como deve ser? Eurivelton Diretor da 11ª Regional de Saúde passa a palavra para os 94 

secretários para que os mesmos decidam o mais rápido possível sobre este como acreditam ser 95 

melhor o processo, Eurivelton lembra ainda que no formato fila única, conforme ia aparecendo as 96 

vagas passamos íamos passando para frente dando seqüência rápida, colaborando para produção, 97 



tanto que no ano passado, extrapolamos nossa meta financeira, Orlando Secretário de Saúde de 98 

Quarto Centenário sugere que per capitalizar, visto que o prazo é mínimo, e diz que assim dentro 99 

da fila de demanda dele, ele conseguira se organizar melhor, pois o maior problema campanhas é 100 

que tivemos pacientes autorizados, porem ate agora ainda não fizeram sua cirurgia, isso também 101 

ocorre com outros municípios, Eurivelton reinvidica a  Sergio Secretário de Saúde de Campo 102 

Mourão para que seja visto o que pode estar acontecendo com essas cirurgias atrasadas, Cristina 103 

esclarece que independente da forma de organização fila única ou per capitalizar quem controla a 104 

fila será Campo Mourão, Orlando relembra que fizemos reuniões para ver qual era necessidade 105 

da região e decidir qual a melhor forma de organização, Eurivelton relata que pelo o que ele 106 

conversou com a Enfermeira da Scraca Grace, seria ideal que se trabalha-se os mesmo 107 

parâmetros e os mesmos prestadores de 2018, Sergio informa que passa pelo mesmo problema de 108 

todos, informa que recebeu ligações de prestares dizendo que ainda não receberam desde o ano 109 

passado  e alguns já se posicionaram que enquanto não receber os atrasados não vão fazer mais 110 

campanha, Sergio informa ainda que a Lucinéia da Santa Casa confirmou está fato,  e esse atraso 111 

pode afetar a produção 2019, Edson Secretario de Saúde de Luiziana questiona se o Estado já 112 

pagou, Eurivelton informa que o estado já pagou estes procedimentos, Orlando relata que na 113 

ultima campanha, a conversa com a Santa Casa era, eles esporem o que é possível fazer aqui e o 114 

restante se abre a porta para outros prestadores Eurivelton encaminha e solicita as Enfermeiras do 115 

Scraca Rebeca e Cristina que definam ate a próxima sexta feira os detalhes enquanto que os 116 

secretários(as) de Saúde definam e apresentem sua fila, lembrando que aqueles que não fizerem 117 

prejudicam o prazo, Habilitações hospital dia, cirurgia bariátrica, UCINCA e UCINCO 118 

Santa Casa de Campo Mourão Recebe Enfermeira da Scraca informa que recebeu da Secretaria 119 

de Campo mourão a proposta da Santa Casa sobre habilitações UCINCA e UCINCO para Santa 120 

Casa de Campo Mourão, Rebeca Relata que o Hospital Santa Casa já apresentou a documentação 121 

com pendência apenas do relatório da VISA e da auditoria, mesmo assim é possível  todos 122 

aprovarem vinculando a aprovação a pareceres positivos destes relatórios completos e 123 

satisfatórios, esclareceu que a UCINCO é unidade semi intensiva e a UCINCA é unidade 124 

Canguru que tem estrutura para acolher a mãe e o bebe por 24h, a plenária se manifesta pela 125 

aprovação da proposta vinculado a pareceres positivos dos relatório pendentes,  aprovado por 126 

todos, dando seqüência Rebeca Informa que a solicitação para Hospital dia em regime cirúrgico 127 

do Hospital Santa Casa, permite manter o paciente ate 12h no hospital , o Hospital apresentou a 128 

documentação necessária, Rebeca esclarece que  a plenária que os procedimentos com mesmo de 129 



12h, hoje não se recebe nada e com esta habilitação passaria a receber, Eurivelton Diretora da 11ª 130 

RS informa que está aumentando a necessidade de itens para passar por aprovação da CIB, e para 131 

que as matérias sejam melhor apreciadas na CIB é preciso seguir os tramites de analise pelos 132 

setores responsáveis, para assim cumprir as demandas com mais qualidade, a plenária se 133 

manifesta pela aprovação da habilitação de Hospital dia para o Hospital Santa Casa de Campo, na 134 

seqüência Rebeca Enfermeira da Scraca trata da habilitação de Cirurgia Bariátrica para o Hospital 135 

Santa Casa de Campo Mourão ela informa que a documentação já esta pronta porem faltando 136 

relatório da VISA e da Auditoria, Germano Secretário de Saúde de Iretama relata receio com 137 

sobrecarregar o hospital Santa Casa de Campo Mourão com credenciamentos é preciso encontrar 138 

um meio termo, pois se já temos uma referência de bariátrica,  seria ideal termos uma ideal de 139 

qual a demanda que será gerada para o hospital, a mesa decido encaminhar esta pauta para 140 

avaliação no CRESEMS e posterior apreciação na CIB,  Solicitação de recursos do Estado 141 

(SESA) para Santa casa de Campo Mourão Eurivelton Diretor da 11ª Regional de Saúde, 142 

relata que de conhecimentos de todos que a Santa Casa de Campo Mourão recebia 40 0 mil/mês e 143 

que este repasse se-encerrou em dezembro de 2018, e atual diretoria da Santa Casa solicito 2 144 

pleitos  ao governo do Estado, sendo um de  400 mil protocolado direto na SESA e outro de 800 145 

mil protocolado na 11 Regional de Saúde, Sérgio Secretário de Saúde de Campo Mourão,  146 

informa que esteve em reunião com a SESA, porem o valor não ficou claro o valor a ser 147 

repassado, mas ficou definido no gabinete do secretario que a partir de Abril/2019 será repassado 148 

teto a teto 550 mil, sendo este o limite pois o Estado não tem capacidade neste momento, a 149 

plenária manifesta-se pela aprovação do Pleito, Emenda de Equipamento hospital para Santa 150 

Casa de Campo Mourão – Sérgio Secretário de Saúde de Campo Mourão informa que recebeu 151 

da Santa Casa solicitação de Deliberação para Aquisição de equipamentos, por meio de emenda 152 

parlamentar no valor de 1 milhão de reais, para hospital Santa Casa, Sérgio realizou a leitura de 153 

justificativa, que recebeu do referido hospital, a plenária se manifestou pela aprovação da emenda 154 

no valor de 1 milhão de reais para aquisição de equipamentos para Santa Casa de Campo, 155 

readequação de obra da  UPA - Cristina Enfermeira da Scraca, informa que recebeu 156 

documentação do município de Goioere para readequação da UPA para um centro de 157 

especialidades, informou ainda que não esta definido quais especialidades serão ofertadas, ela 158 

informa ainda que o tramite é que a pós a apreciação da regional toda documentação é encaminha 159 

para Sesa e posterior ao Ministério da Saúde, Orlando Secretário de Saúde de Quarto Centenário,  160 



informa que seria ideal, fazer reunião da micro primeiro, pois sabemos que quando foi pactuado a 161 

UPA, ela só ficou em Goioere pois seria referencia para micro, Gabriela Enfermeira da Secretaria 162 

de Saúde de Goioere, informa que formalmente não foi dito muitas informações ao gestores da 163 

micro sobre a alteração de UPA para Centro de Especialidades, mas que é de conhecimento de 164 

todos a inviabilidade de uma UPA, inclusive para concluir a contrução foi necessário contra 165 

partida do município, Orlando questiona se ao alterar a proposta de UPA para Centro de 166 

Especialidades vira recurso do Ministério ou do Estado? Gabriela informa que a principio não, 167 

que o município junto as pactuações da micro é que custearia, ela informa ainda que os maiores 168 

custos ficaram com Goioere, esclarece ainda que como a UPA é grande, utilizaríamos parte dela 169 

para Secretaria de Saúde e outra parte para o centro de especialidades, Orlando reforça que 170 

mesmo sendo objeto somente a deliberação do prédio, seria interessando reunir com os gestores 171 

para verificar os impactos dessa alteração na micro região principalmente no que se refere aos 172 

prefeitos terem a real noção do aporte de recurso, Edson Secretário de Saúde de Luiziana,  173 

questiona se a contrapartida foi de Goioere e dos outros municípios?, Gabriela responde que foi 174 

de Goioere apenas, Edson afirma então é Goioere que deve decidir o que fazer , ele informa ainda 175 

que o que Goioere desejar fazer ele apóia, Orlando reforça que os prefeitos da micro as vezes 176 

nem sabe que Goioere colocou contra partida, por isso a importância de conversar em CRESEMS 177 

e cada secretário com seu Prefeito, Eurivelton Diretor da 11ª Regional de Saúde não devemos 178 

esquecer que a micro não fala por si só, e as etapas do mecanismo de aprovação na CIB devem 179 

ser atendidas, Gabriela informa que o prazo está curto pois já houveram prorrogação de prazo 180 

para tal alteração, a plenária decido então pela aprovação do Pleito de alteração de UPA em 181 

Goioere para Centro de Especialidades para Micro Região, ficando esta deliberação vinculada a 182 

reunião no CRESEMS para esclarecimentos, Apresentação levantamento de índice e casos de 183 

dengue – Mitiko Enfermeira da Scvsat, informa que as arboviroses estão aspirando atenção de 184 

todos, chikungunya, zika e etc, sendo que Zika já temos um caso, lembro ainda que a febre 185 

amarela urbana também é transmitida pelo aedes, dessa forma intensifiquemos a vacinação, 186 

conversem com a equipe de saúde para na presença de epzootia que seja verificado e comunicado 187 

a 11 regional o mais rápido possível para os encaminhamentos possíveis, Dengue, Mitiko 188 

Enfermeira da Scvsat, apresentou um boletim, ressalvou que são dados preliminares de hoje, e 189 

Araruna, Barbosa Feraz, Campo Mourão, Campina da Lagoa, Goioere, Iretama, Moreira Sales, 190 

Peabiru, Ubiratã, são os municípios com casos confirmados, Mitiko informa ainda que o sorotipo 191 

circulando em todos os casos é o Den 2, dessa forma toda a população está suscetível, a 192 



característica desta epidemia é dengue é de uma epdemia arrastada que se estende de  193 

Janeiro/2019 a Fevereiro e em Março continua, ela não é tão agressiva, e vai lenta, a 194 

sintomatologia desta den 2 é febre baixa, mialgia não reclama, porem aparece exantema, na 195 

seqüência a apresentou o mapa de levantamento de índice, Ciclo de Debate de Saúde do 196 

trabalhador- Mitiko Enfermeira da Scvsat, informa que será dia 12 de abril, trata-se de uma ação 197 

do Conselho Estadual de Saúde, no auditório do integrado, com técnicos da vigilância dos 198 

municípios, conselheiros de saúde e a inscrição será no form sus ela já foi encaminhada para 199 

todos, por oficio e por e-mail, Água – Mitiko Enfermeira da Scvsat, informa que nos fornecemos 200 

o turbidimetro para todos os municípios e o medidor de cloro todos deveria adquirir, já a 201 

calibração do turbidimetro é competência dos municípios, sendo que Luiziana ainda não comprou 202 

ainda ate hoje, Mitiko informa que precisamos ampliar a coleta na zona rural, das coletas que o 203 

municípios coletaram em zona rural 80 % deu presença de coliforme totais e 40 % com presença 204 

de ecoli, lembrando que realizamos a distribuição de hipoclorito pode ser feito mediando 205 

orientação por qualquer profissional de saúde, Plenária de Trabalhadores, Roberto 206 

Administrativo da Scaera, estão ocorrendo as etapas municipais das conferencias de saúde as 207 

quais se encerram no dia 14/04/2019, ao final destas, haverá no dia 17/04/2019 das 19 as 21 208 

horas no auditório da 11ª Regional de Saúde a plenária de Trabalhadores e Prestadores, para 209 

participação é necessário que seja levado ao momento da plenária comprovante de participação 210 

em uma conferencia de saúde municipal , Roberto informa ainda que os trabalhadores terão 211 

direito a alimentação e hospedagem porem não terão direito a transporte ida e volta de seus 212 

municípios a Curitiba. Conferencia Estadual de Saúde – Roberto Administrativo da Scaera, 213 

informa que as conferencia estadual ocorrerá em Curitiba nos dias 11, 12 e 13 de Julho de 2019, 214 

sendo que cada município terá direito a vagas para representantes dos usuário conforme 215 

regulamento da conferencia, para estes, será ofertado alimentação e hospedagem durante o 216 

evento, e caberá ao município de origem o transporte ida e volta a Curitiba, Instrumentos de 217 

Gestão, Roberto Administrativo da Scaera, informa que o Sarg SUS estará aberto para inclusão 218 

de correções até Dezembro/2019 após este período o mesmo fechará e não será mais possível 219 

qualquer edição, Roberto informa ainda que o Relatório Anual de Gestão de 2018 deve ser 220 

construído no Papel, apreciado pelo conselho e publicado em sua decisão em diário oficial, na 221 

seqüência será implantado o sistema DIGISUS o qual integrará todo processo de planejamento 222 

municipal, dessa forma, cumpram o prazo de produção do RAG independente de sistema. 223 



Eurivelton Diretor da 11ª Regional de Saúde, agradece apresenta de todos e encerra a 1ª Reunião 224 

ordinária da CIB 11 Regional de Saúde. 225 

 226 
PAUTA                                                                     Campo Mourão,  27 de Março 2019. 227 
 228 
Em caráter ordinário apresenta-se aos Senhores(as) Secretários(as) Municipais de Saúde, as pautas da 1ª Reunião 2019 229 

da Comissão Intergestores Bipartite Regional – CIB 11ªRS, que ocorrerá no dia, 27 de Março de 2019, das 13:30 as 17:00 horas no 230 
Municipio de Campo Mourão, Auditório da COMCAM:  231 
 232 

Homologação: 233 
 Deliberação nº 01 de 29/01/2018  234 
 Deliberação nº 02 de 29/01/2018  235 
 Deliberação nº 03 de 30/01/2018 –  236 
  237 

 238 
Discussão/Pactuação: 239 

 Solicitação de Farol para mudança de referências (PDR) – Grace Scraca 240 
 campanha de Cirurgias eletivas – Grace Scraca 241 
 Habilitações hospital dia, cirurgia bariátrica, UCINCA e UCINCO Santa Casa de Campo Mourão – Grace Scraca 242 
 Solicitação do instituto Mafra para referencia em Ressonância, Tomografia e Mamografia. – Grace Scraca 243 
 Solicitação de recursos do Estado (SESA) para Santa casa de Campo Mourão – Grace Scraca 244 
 readequação de obra da  UPA – Grace Scraca. 245 
 apresentação levantamento de índice e casos de dengue. – Mitiko Scvsat 246 
 Ciclo de Debate de Saúde do trabalhador – Roberto e Paula. 247 
 Plenária de Trabalhadores e prestadores -  Roberto 248 
 Conferencia Estadual de Saúde – Roberto  249 
 Instrumentos de gestão – Roberto . 250 

 251 
Avisos/Informes: 252 

 . 253 
 254 
Contamos com a participação de todos, Sem mais para o momento, Respeitosamente, 255 

 256 
 257 

__________________________________                               
Apoiador da CIB 11ª Regional de Saúde 
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 262 


